

EL SOL DE MEXICO

Mataron a uno de los Líderes "Montoneros"

EXCELSIOR

Mataron al Máximo Dirigente de "Montoneros", en Argentina

BUENOS AIRES, 4 de junio. (AFP y AP)—El máximo dirigente de la organización clandestina Montoneros, que aún permanecía en el país, fue ultimado el 29 de mayo pasado, según un informe oficial del ejército argentino. En tanto, el Partido Unión Cívica Radical criticó al gobierno militar y exhortó a un retorno a la democracia, a la par que trascendió la posibilidad de un frente común entre radicales y un sector peronista para dialogar con las autoridades argentinas.

En un comunicado dado a conocer hoy, el ejército informó de la muerte de Julio Roqué —"Lino" o "Mateo"—, de 36 años, quien "era el único miembro de la conducción nacional en el país de la banda marxista autodenominada Montoneros".

El parte militar agrega que "los otros integrantes de esta banda, Mario Eduardo Firmenich, Fernando Vacca Narvaia y Horacio Mendizábal, se ausentaron del país con el solo fin de preservar sus vidas".

El enfrentamiento donde murió Roqué ocurrió en la población de Haedo, 17 kilómetros al oeste de la capital argentina, donde murieron dos insurgentes que no habían sido identificados hasta hoy.

Por otra parte, uno de los principales partidos políticos argentinos, la Unión Cívica Radical, formuló severas críticas al gobierno, aclarando que "no deseamos el aislamiento del gobierno militar" y "no tenemos impaciencia de poder".

En un documento firmado por los principales líderes radicales en "carácter de ciudadanos"—los partidos políticos están suspendidos en Argentina— se aboga por un rápido restablecimiento de la democracia. La UCR dice: "No hay otro rumbo. Ello necesita el funcionamiento de los partidos políticos, la restitución de todas las libertades y la reinstalación de las organizaciones sociales intervenidas".

Manifiestan los líderes radicales que "nos preocupa que la represión de la actividad subversiva no esté exclusivamente en manos de las fuerzas armadas". Al respecto, solicitan que el Estado asuma la responsabilidad de los procedimientos y asegure garantías a los detenidos.

Con referencia a la situación económica, los radicales sostienen que "los salarios reales han bajado a límites de máxima tolerancia social". Y agregan que "la legítima irritación de esos sectores marca al rojo la peligrosidad del camino emprendido".

A su vez, trascendió que los dirigentes radicales vienen sosteniendo una serie de encuentros con un sector peronista congregado en el "Ateneo del Pueblo Argentino"—encabezado entre otros por los dirigentes Angel Robledo, Italo Luder y Manuel Araux Castex— para formalizar un frente común "representativo" para dialogar con el gobierno militar.

BUENOS AIRES, 4 de junio (Latin).— El guerrillero Julio Roqué, máximo líder de los "montoneros" en el país, murió hace pocos días en un tiroteo con las fuerzas de seguridad, según informó hoy el ejército.

Roqué murió junto a otro activista no identificado cuando el ejército atacó una casa en las afueras de Buenos Aires, que sus ocupantes incendiaron para evitar ser atrapados, agregó el comunicado militar.

El muerto tenía larga trayectoria en la guerrilla, habiendo intervenido en 1969 en la agitación obrera estudiantil en Córdoba, conocida con el nombre de "cordobazo", y 3 años después, en Rosario, intervino en el asesinato de un general.

Fue apresado, pero logró fugarse y escapó a Chile.

Hace un mes había regresado al país y formaba un cuarteto de conducción de los montoneros, en el que figura el prófugo Mario Firmenich, autoridad suprema del movimiento, quien se supone está oculto en algún lugar de Europa.

En abril hizo una aparición pública en Roma, en conferencia de prensa, según informó el ejército argentino en un comunicado.

Por otra parte, el radicalismo, considerado la segunda fuerza política de Argentina, instó al gobierno militar a llevar adelante sin demora un plan de retorno a la democracia y reclamó la "restitución de todas las libertades", según un documento publicado aquí.

En tanto, fuentes del ejército dijeron que en la última reunión de generales se acordó iniciar el diálogo con sectores civiles a través de los gobiernos municipales en el interior del país, plan que ahora deben estudiar las otras dos fuerzas armadas.

El documento fue emitido por un "grupo de ciudadanos", dado que las actividades políticas están congeladas desde hace 14 meses, pero todos sus firmantes militan en la Unión Cívica Radical,